

B

**ECONOMÍA
POLÍTICA
PAÍS
OPINIÓN
MUNDO**

BOLSA	
CAVE	VALOR
PEREJON	620,250 40,280
BOGOTIA	595,780 40,000
GRUPOSURA	654,527 33,020
ECOPETROL	5,388,180 2,940
KOLCAP	672,825 16,690
GRUPOARGOS	276,348 12,200
NUTRECA	179,841 25,260
COMARGOS	648,741 2,230
CEB	1632,280 2,275
ISA	10,672 18,500
BOGOTIA	22,429 80,000

DIVISAS	
Ayer	HOY
DÓLAR	\$3.491,29
Compra	\$3,05
Venta	\$3,93
EURO	\$3,840
REAL	\$7,81

DTF %	
Directo Anual	4,9
Trm. Anual	4,9
Trm. Venado	4,44

TASAS CAPT	
A 90 días	4,7%
A 360 días	5,3%

Dólar alcanza un nuevo máximo histórico

La divisa estadounidense registró un precio promedio de \$3.491,39 en la jornada de ayer impulsado por factores externos, especialmente por la guerra comercial.

En el último año subió la población ocupada y se redujeron los desempleados; sin embargo la proporción de trabajadores informales aumentó y es del 56,6%.

Mejora mercado laboral en B/quilla, pero la informalidad sigue elevada

“PARA ACABAR EL DESEMPLEO DEBEMOS CRECER 3%”

Comisión Tercera del Senado realizó debate sobre mercado laboral.

Por Lupe Mouthón Mejía

La tendencia a la baja que presenta la tasa de desempleo en Barranquilla y su área metropolitana es contraria a la del nivel nacional. En el trimestre móvil junio-agosto la tasa en la capital del Atlántico fue de 7,6%, la segunda menor del país. Disminuyó en 0,8 puntos porcentuales frente al 8,4% del 2018.

En Colombia la tasa de desempleo fue de 10,8% en agosto, con un aumento de 1,6 puntos porcentuales frente al mismo mes del año pasado (9,2%), según los datos del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane).

En los últimos 12 meses el número de desocupados en la capital del Atlántico pasó de 83 mil personas a 76 mil, es decir que hubo 7 mil desempleados menos (se redujo 8,4%). La población ocupada subió de 911 mil personas a 928 mil, lo que indica que 17 mil encontraron trabajo en el último año (el crecimiento fue de 1,8%).

Por su parte, la población inactiva subió al pasar de 530 mil personas en 2018 a 542 mil en este año (2,2%). Los inactivos son las personas que a pesar de estar en edad productiva no buscan trabajo. En Barranquilla, 228 mil inactivos se dedican a los oficios del hogar y 217 mil a estudiar.

La directora de Fundesarrollo, Kelina Puche, afirma que el mercado laboral de Barranquilla tiene una presión por nuevos puestos de trabajo que va en aumento, lo que se puede ver en el crecimiento de la población económicamente activa que pasó de 994 mil personas a 1 millón con un crecimiento del 1% en el último año.

Asegura que en Cartagena la situación no es muy distinta, pues el desempleo disminuyó 1,5 puntos porcentuales



Un trabajador informal que se dedica a la venta de productos alimenticios en Barranquilla.

ALTERNATIVA

PROPONEN REFORMA LABORAL

Ante el deterioro de los indicadores del mercado laboral de Colombia, el presidente de la Federación Colombiana de Comerciantes (Fenalco) Jaime Alberto Cabal dijo que se debe establecer el costo del salario mínimo por regiones o sectores, con base en productividad y competitividad. Proponen la contratación flexible por horas con sus correspondientes prestaciones sociales.

hace un año. “En otras palabras, la economía no sólo no está generando nuevos empleos, sino que los está eliminando”, agregó. El gremio señala que se debe establecer el costo del salario mínimo por regiones o sectores, con base en productividad y competitividad. Proponen la contratación flexible por horas con sus correspondientes prestaciones sociales.

En la capital de Bolívar, la población económica activa también aumentó en 1%.

“Vale diferenciar que el mercado laboral de Barranquilla tiene una mayor presión, dado que el número de personas empleadas o buscando trabajo representa el 64,9% (TGP) mientras en Cartagena es de 55,4%, respecto a la población en edad de trabajar”, señala la experta.

En materia de ocupación, el mayor aporte lo realizó el sector de la construcción, que se había movido de manera muy tímida en el período del año pero que desde el mes de julio y agosto mostró una nueva dinámica.

En Barranquilla y Cartagena, el segundo sector más importante en contribución al aumento de empleo sería transporte y almacenamiento. En Cartagena la industria manufacturera se está mostrando mucho

más dinámica en la generación de empleo.

“Aunque nos destacamos por los excelentes avances en materia de empleabilidad mantenemos los mismos desafíos en materia de informalidad con el 56,6% para Barranquilla y 53,3% para Cartagena”, dice Puche.

El director del Observatorio del Mercado Laboral de Cartagena y Bolívar, Dewin Pérez, explica que en la región Caribe se presentan contrastes que se relacionan con las divergencias entre las estructuras productivas de las ciudades costeñas.

Tal es el caso de Cartagena y Barranquilla que registran la primera y segunda menor tasa de desempleo en el país, mientras que Valledupar, Riohacha se situaron como la tercera y cuarta con mayores tasas de desempleo, solo superadas por Quibdó y Cúcuta.

Señala que Sinclejo fue la ciudad de Colombia donde más se disparó el desempleo, con un aumento de 4 puntos porcentuales frente al mismo período del año anterior.

928

mil personas conforman la población que estaba ocupada en Barranquilla en el trimestre junio-agosto.

Síganos en: @EconomíaEH

“Hay un profundo deterioro del aparato productivo”.

DEWIN PÉREZ
Dir. Observatorio Mercado Laboral de Cartagena

BOGOTÁ. Luego de que el Dane indicara que la tasa de desempleo en agosto en el país fue de 10,8%, con un aumento de 1,6% respecto al mismo mes del año pasado, el ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla, advirtió en un debate de control político ayer en la Comisión Tercera del Senado que “para disminuir o acabar con el desempleo hay que conseguir un crecimiento económico, mínimo, de un 3% anual”.

Agregó que “la Ley de Financiamiento ha permitido, hasta ahora, la formalización de 9 mil empresas del régimen simple. Es un acogimiento masivo. Les hemos extendido un tapete rojo, no les hemos mandado unos perros rabiosos. Es una vía hacia el mejoramiento del mercado laboral”.

El ministro de Agricultura, Andrés Valencia, reportó “los avances en crédito agro” en los primeros ocho meses de 2019 y dijo que “permiten registrar un crecimiento del 17,37% frente al mismo período de 2018”.

El cante de debate, senador Efraín Cepeda, del Partido Conservador, advirtió que “el desempleo es el problema económico más urgente en el país, se están destruyendo empleos todos los días, sumado al fuerte impacto de la migración hacia nuestro territorio en los últimos años”. El parlamentario barranquillero pidió al ministro de Hacienda una reglamentación para el microcrédito, “con el fin de atender las necesidades de personas de bajos recursos: con esto se reduce la pobreza”. TBDR



Alberto Carrasquilla

Offshore moverá inversiones por USD1.830 millones

Mañana comienza la cumbre Offshore Investment Summit.

Con la reactivación de la industria offshore (costa afuera) en Colombia a través del Proceso Permanente de Asignación de Áreas (PPAA) impulsado por la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) se moverán inversiones por el orden de los USD1.830 millones en los próximos años en este sector.

La firma de nuevos contratos para la industria

con importantes compañías para exploración y extracción genera mayor confianza su desarrollo, el cual estará concentrado en la Costa Caribe.

Para analizar las oportunidades de inversiones y avances de la industria, mañana comienza en Barranquilla el “Offshore Investment Summit 2019; Colombia, una nueva era”, la primera cumbre de inversión costa afuera.

El evento contará con la participación de representantes del Gobierno nacional, regional y local,



Una plataforma usada para la exploración costa afuera.

compañías nacionales y extranjeras de exploración y producción, inversionistas y empresas especializadas de servicios para el desarrollo de proyectos costa afuera.

“Es una oportunidad para incentivar el desarrollo de la industria hidrocarburiífera del país mediante la potencialización de

los bloques offshore de la región Caribe”, dijo Reginaldo Pérez, presidente Grupo Merco.

Indicó que el consorcio Merco-Acicpet organiza el evento y ambos aportarán su experiencia y conocimiento técnico y práctico en el sector para garantizar el éxito del evento internacional.

TRIPLE A S.A. E.S.P.

SOCIEDAD DE ACUEDUCTO, ALCANTARILLADO Y ASEO DE BARRANQUILLA S.A. E.S.P.

Con el objeto de seleccionar al proveedor para el “SUMINISTRO DE ALIMENTACIÓN PARA COLABORADORES EN CASINO DE TRIPLE A DE BQ S.A. E.S.P.”, la Sociedad de Acueducto, Alcantarillado y Aseo de Barranquilla, TRIPLE A S.A. E.S.P., invita a los interesados a ingresar al link de PROVEEDORES/PROCESOS DE CONTRATACIÓN de la página Web: www.aaa.com.co, donde se encuentra publicada toda la información correspondiente.

Los interesados en participar en este proceso de contratación deberán obligatoriamente asistir a la reunión aclaratoria de dudas, la cual será coordinada por Merylin Altamar, Directora de Desarrollo Humano.

Día: 04 de octubre de 2019
Hora: 08:00 a.m.
Punto de encuentro: Km 8 Vía 5 Acueducto Distrital, Salón de Capacitación de Gestión Humana.

Las dudas o inquietudes relacionadas con los pliegos de este proceso de contratación se recibirán hasta el día viernes, 4 de Octubre de 2019, vía email a la siguiente dirección: Invitacionesofortar@aaa.com.co. Las respuestas a las inquietudes manifestadas se publicarán en la página web: www.aaa.com.co.

El plazo para reponer la documentación solicitada en este proceso de contratación vence el día viernes, 11 de octubre de 2019, en el horario comprendido entre las 8:00 a.m. a 12:00 m. y 02:00 a 04:00 p.m., en la Oficina de Gestión Documental, ubicada en la Carrera 58 No 67 - 09, en Barranquilla - Sede Prado.

En el día y hora señalada como plazo para presentar las ofertas, en acto público, se abrirán las propuestas originales recibidas dentro del plazo establecido y se leerán los términos básicos de cada una de las propuestas recibidas.